



Por Adriana  
Moreno Cordero

## LA RETAGUARDIA

# Mujeres calificadas contribuyen al empoderamiento económico: Guerra

- El PJF presentará su propia propuesta de reforma, una esperanza

Durante la Primera Reunión de Mujeres Parlamentarias del P20, que tuvo lugar en Maceió, Brasil, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, **Marcela Guerra Castillo**, tuvo una activa participación y destacó la importancia de que las mujeres trabajadoras estén altamente calificadas y con una gran fuerza porque ello contribuye a su empoderamiento económico.

La diputada priista participó en la tercera sesión: "Combatiendo desigualdades y promoviendo la autonomía económica de las mujeres", donde subrayó lo importante que es la educación e inclusión financiera y educar a todas las mujeres en esta materia, porque les ofrece medios de acceso a diversos productos, servicios y créditos para quienes no pueden salir a trabajar porque tienen familia e hijos que criar y cuidar.

Igualmente propuso destinar créditos para las emprendedoras, pequeñas y medianas empresas; "hay grandes ejemplos de éxito en México y seguramente en todos los países del mundo", subrayó Guerra Castillo.

Asimismo, destacó la relevancia del modelo flexible de horarios que les permite a las mujeres que están educando y cuidando a sus hijos presentarse una hora más tarde en el trabajo para poder terminar con las tareas del hogar y "es ahí donde la parte de los cuidados también tiene que entrar en el debate".

El tema del que se debatió en Brasil, no pierde vigencia y la diputada Guerra Castillo afirmó que desde los parlamentos se debe impulsar la inclusión de las mujeres en los procesos económicos y de producción. "Si esto se logra mediante leyes y acciones legislativas, se va a contribuir al Producto Interno Bruto de los países, se genera autonomía económica, aumenta la autoestima, se genera riqueza especialmente en el hogar, y se contribuye a la riqueza con la fuerza laboral de las mujeres en nuestros países".

Explicó la legisladora mexicana que cuando las mujeres aumentan su capacidad laboral, también se enfrentan a la violencia laboral, por lo que se debe ser muy claros al diseñar o reformar las leyes para combatir esta violencia. En México, dijo, existen diferentes leyes para vivir una vida libre de violencia en cualquier expresión de violencia

contra las mujeres y tienen efectos punitivos en nuestros códigos penales.

### MUNICIONES

\*\*\* Aunque la virtual Presidenta Electa, **Claudia Sheinbaum**, dejó a los diputados supuestamente decidir quién le entregará la banda presidencial el próximo primero de octubre, ella ya escogió quién tendrá ese privilegio y será una leonarda mujer: **Ifigenia Martínez**, quien fuera maestra de buena parte de los secretarios de Hacienda y Crédito Público y se sumó al Frente Democrático Nacional promovido por **Cuauhtémoc Cárdenas** y **Porfirio Muñoz Ledo**. "Sería muy bonito", dijo Sheinbaum y confesó que votó por la maestra Ifigenia Martínez para la Presidencia de la República.

\*\*\* Padres y madres de los normalistas de Ayotzinapa desaparecidos, se reunieron con el presidente López Obrador y acordaron que el próximo 29 de julio se volverán a encontrar pero esta vez, pidieron que asista **Claudia Sheinbaum**. El abogado de los padres de los normalistas, **Vidulfo Rosales**, dijo que avances de la investigación prácticamente no hay, por lo que se espera que alguna novedad se presente el día 29. Pero lo más importante para los padres de Ayotzinapa, es que la futura Presidenta los escuche y dé seguimiento, porque es más que evidente que esta investigación con la que definitivamente no pudo López Obrador, pasará ahora a manos de Sheinbaum, pero si la "línea" la sigue recibiendo la futura Presidenta ahora desde Palenque, Chiapas, pues lo más probable es que no habrá muchos avances. Cuestión de recordar que desde sus tiempos de candidato, López Obrador prometió que resolvería el caso y si en seis años no pudo, menos en los pocos meses que le quedan. El que no haya avances "no termina de generar confianza y son actos que nos distancian aún más", señaló Rosales. Por cierto, en la reunión, López Obrador siguió defendiendo al Ejército, al indicar que no hay prueba de que éste haya participado en la desaparición de los estudiantes de Ayotzinapa, a la voz de que como no hay pruebas, pues entonces no hay nada que investigar en este sentido.

\*\*\* A finales de agosto o si es posible antes, el Poder Judicial presentará su propia propuesta pa-

ra reformar el Poder Judicial que contará también con su diagnóstico. Esto lo anunció la ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, **Norma Lucía Piña**, lo que sin duda, brinda una esperanza sobre lo que el presidente López Obrador, Morena y rémoras quieren hacer con el Poder Judicial. En este orden de ideas, vale la pena destacar que hasta bolas se hacen los de casa con el costo de que el "pueblo bueno y sabio" elija ministros, jueces y magistrados, lo que ha levantado ámpula no sólo entre los trabajadores del PJF porque que los recursos saldrían de los Fideicomisos que esta errada y llamada Cuarta Transformación también quiere extinguir. El problema es que el senador **Ricardo Monreal** dio una cifra, luego, el Instituto Nacional Electoral (INE) le enmienda la plana al aseverar que no ha hecho proyección alguna sobre el costo de implementar la reforma al Poder Judicial de la Federación y finalmente, Claudia Sheinbaum da otra cifra (a ver si no le corrigen también la plana) en una conferencia de prensa en la que asumió la misma posición que su jefe, o sea, con todo en contra del Poder Judicial: "... el problema es cómo está actuando el Poder Judicial en nuestro país y hay muchísimos casos que muestran que no se actúa buscando la justicia ni es pareja para todas y para todos... Invaden facultades del Legislativo, invaden facultades del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación", dijo la virtual Presidenta Electa. \*\*\* Pues nada que el presidente López Obrador se vio en la necesidad de aclarar aquel rumor de que se divorciaría de su esposa, la no primera dama, **Beatriz Gutiérrez**, porque cuando deje de ser Presidente se irá solo a su finca de Palenque, Chiapas. Se supone que como su hijo menor entrará a la universidad, la señora Gutiérrez de López Obrador tiene que quedarse con él y se tendrá que conformar con hacer visitas a su cónyuge o que éste venga a la Ciudad de México. Pero, ¿a poco Jesús Ernesto López Gutiérrez va a estudiar la Universidad en la CDMX si la preparatoria se supone que la estudió en Inglaterra? Para qué tantas explicaciones, desde hace mucho tiempo López Obrador está solo en Palacio Nacional.

Explicó la diputada Marcela Guerra que cuando las mujeres aumentan su capacidad laboral, también se enfrentan a la violencia laboral, por lo que se debe ser muy claros al diseñar o reformar las leyes para combatir esta violencia